

**COMBATIENTES DEL**  
**CAUTO**

**ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION**  
**BAYAMO, M.N.**

Año IV Núm. 284

Jueves 1ro. Abril de 1971 - "Año de la Productividad"

**ASI VA LA ZAFRA EN NUESTRA REGION**

Concepto	"José N. Figueredo"		"Arquímedes Colina"	
	Hoy	Hasta hoy	Hoy	Hasta hoy
A moler	320 000	27 689 004	212 000	11 210 641
Molida real	280 514	21 478 998	123 874	9 201 652
% Cumplim.	87	77	58	82
Est. por moler		14 203 790		10 963 400
Azúcar produc.	356	27 781	195 900	11 300 100
Rendimientos	11.49	11.51	10.82	11.43
Horas perdidas	5.00	962.55	10.45	517.50

(Cierre de información: 31 de Marzo, 7 p. m.)

## Entregada al Bon de la CTC de nuestra región la Bandera del "Honor Revolucionario"

La decisión de continuar a la vanguardia en la emulación establecida con su similar de Nuevitas, en la provincia de Camagüey, fue manifestada por los integrantes del Bon Regional de la CTC, al entregársele en un acto celebrado durante la noche del día 29, la bandera del "Honor Revolucionario".

El mencionado batallón ha sido el único en la provincia que en los dos chequeos celebrados, ha ganado consecutivamente a su contrario en la emulación fraternal que se desarrolla, en tareas de la zafra, con la provincia agramontina.

La bandera, entregada por el primer secretario del Partido en la región, compañero Ricardo Martínez, significa el cumplimiento del 80 por ciento de asistencia al corte y el logro de un promedio de 213 arrobas por machetero en la última quincena.

Las cifras alcanzadas, que llevaron a los integrantes del batallón a conquistar el citado galardón provincial y a situarse como la fuerza más productiva de la región bayamesa, en estos momentos han sido superadas hasta el 84 por ciento de asistencia y promedios de 223 arrobas por machetero.

"Sabrán de qué somos capaces los orientales cuando nos lanzamos a la ofensiva", dijo a COMBA-

TIENTES DEL CAUTO el compañero Arturo Román, jefe del batallón.

Agregó más adelante: "Estamos seguros que no nos ganarán un solo chequeo. Se lo queremos expresar así a los compañeros de Nuevitas. Aumentaremos nuestros cumplimientos y que se olviden de ganar".

El primer secretario del Partido, al resumir el acto político cultural celebrado en «Gurugú», zona del municipal Mabay, donde se encuentra el Bon haciendo la zafra, expresó que es extraordinario que un contingente integrado por obreros de la industria y los servicios, obtenga mejores promedios que trabajadores agrícolas y campesinos serranos que están adaptados a las labores del campo.

Fundamentándose en esa observación el dirigente orientó que se elabora un documento retando a los demás contingentes de la región, y que se estudiara la posibilidad de alcanzar los promedios conquistados por el Bon de la CTC.

Como respuesta al miembro del Buró Político del CC del PCC, compañero Armando Hart Dávalos, quien pidió al compañero Ricardo Martínez que le informara si los integrantes del referido Bon mantendrán sus cumplimientos, todos aprobaron la decisión de continuar por ese camino. • Pedro A. Mora

## Discuten acuerdos de la Plenaria Nacional de Ferroviarios

Para dar a conocer a los obreros de reparación de vías férreas del municipal Santa Rita regional Bayamo el resultado de la Plenaria Nacional de Análisis del Trabajo en el Sector Ferroviario, celebrada recientemente en la ciudad de La Habana, el compañero Primitivo Martínez, responsable de la cuadrilla de este lugar y asistente como delegado al evento nacional, presidió una reunión celebrada con dichos trabajadores.

Según manifestó Martí-

nez, entre los acuerdos adoptados figuran: el fortalecimiento de la sección sindical, la emulación con cuadrillas que reparan los tramos colindantes, la superación cultural y técnica de los trabajadores, el suministro de las herramientas necesarias para este tipo de trabajo, y como cuestión fundamental, la erradicación de ausentismo de manera total, por los graves perjuicios que en ese sector ocasionan las ausencias de los trabajadores. • César Ramos

## MIRADERO

### El mejor campamento anapista de Oriente

El campamento «Miradero», perteneciente al contingente serrano del municipal Guisa, que corta caña para el central «José N. Figueredo», en este regional, ocupó el primer lugar provincial en la primera quincena del presente mes de marzo, al lograr sus 136 macheteros un 90 por ciento de asistencia al campo y una productividad de 228 arrobas diarias por hombre al corte, informó la ANAP Regional.

En el propio campamento «Miradero» ocupó el primer lugar provincial la agrupación de brigadas número 1, cuyos 27 macheteros mantuvieron durante la quincena el 100x100 de asistencia al campo y promediaron a 289 arrobas de caña per cápita.

# Celebran en Puente Guillén pre-chequeo de emulación

En el municipal de Puente Guillén, zona arrocera de la región de Bayamo, se llevó a efecto el pre-chequeo de emulación, correspondiente al mes de marzo, mediante el cual se realizó un análisis del trabajo desarrollado.

Se encontraban presentes en el mismo 154 compañeros entre dirigentes administrativos, políticos y organismos de masa, así como trabajadores de la zona arrocera.

La apertura del pre-chequeo, estuvo a cargo del compañero Martiliano Díaz, primer secretario del Partido en Puente Guillén quien planteó las tareas a desarrollar durante la operación Victoria de Girón, que se llevará a efecto del primero de abril al 17 de mayo.

Posteriormente, el compañero Eugenio Pérez, secretario general de la CTC en este municipal, dio a conocer el resultado del análisis de emulación en el sector de la maquinaria y en el agrícola.

De acuerdo al análisis realizado en el sector de maquinaria resultaron los mejores los siguientes:

El batallón número 1 con el 90% de cumplimiento; el pelotón número 5 del Bon 4 con un 109%; el pelotón más deficiente fue el número 1 del Bon 7 de Buldozer, con un 58%. Julio Cobas, del Bon 1, con un 112% de cumplimiento fue el mejor operador.

El taller de Guamo, con un 97.70%, fue el mejor, y el taller de implementos con un 79% fue el más deficiente. Asimismo, Francisco Pérez, del taller de combinadas resultó el mejor con un 112% de cumplimiento.

Luego de dado a conocer el resultado del análisis en la maquinaria se produjeron amplias intervenciones entre los batallones.

En el sector agrícola, Miguel Acosta Guzmán, del plan número 1, resultó el obrero más destacado con un 133.60% de cumplimiento.

La mejor brigada fue la 18 del plan número 2, con un 117.30 de cumplimiento, y el mejor plan el número 1 con un 107%.

El plan más malo fue el número 5 de la zona de Camagüeycito, son un 98% y la brigada más rezagada la número 9 del plan número 4, con un 102%.

En cuanto a la situación de la emulación en el sector de la construcción, mantenimiento, servicios de comedores y pista, es la siguiente:

El mejor frente, el de servicios de comedores, con el 99.80% de cumplimiento; la mejor brigada, la número 1 del comedor 1, con un 116%; los mejores obreros fueron Mario Cabrera y Salvador Avilés, ambos del sector de servicios, con un 131.50% de cumplimiento; la brigada más rezagada fue la número 3 de servicios, con un 90%.

En el pre-chequeo entre los planes de Puente Guillén y Camagüeycito, el primero mencionado con una puntuación del 102.40% quedó por encima del segundo que acumuló el 98%.

Las conclusiones del pre-chequeo estuvieron a cargo del compañero Luis León, miembro del buró regional del Partido, el que en su intervención hizo una exhortación a todos los organismos, políticos y administrativos, a darle cumplimiento al plan de trabajo elaborado en el municipal Puente Guillén, con vista a la Operación Victoria de Girón. • Héctor Carrillo

## Chequean labores de distintos sectores en el municipal Jiguaní

En el comedor de la fábrica de tubos del municipal Jiguaní, se llevó a efecto el chequeo de emulación correspondiente a la primera quincena del mes de marzo, donde se hizo un análisis del trabajo realizado en los distintos sectores.

El mismo fue presidido por dirigentes del Partido, CTC; Ministerio del Trabajo, así como la participación de 225 compañeros de los distintos planes del sector agropecuario del municipal.

De acuerdo al análisis realizado fue seleccionado como el mejor plan agropecuario el "Jorge Jo-

## SE TRAZAN TAREAS TRABAJADORES DE LA "MARIO ALARCON" DE BAYAMO CON VISTA A LA OPERACION VICTORIA DE GIRON

Los trabajadores de la fábrica de tabacos "Mario Alarcón", de Bayamo, celebraron una combativa asamblea, mediante la cual se trazaron metas y tareas, para honrar a los mártires que cayeron en Playa Girón.

Entre las tareas a realizar por los obreros de la fábrica de tabacos dentro del marco de la Operación Victoria de Girón, figuran la in-

tensificación de las movilizaciones dominicales hacia el agro.

Además se proponen elevar la productividad, para el logro del cumplimiento sobre el plan operativo, así como otras tareas relacionadas con la salud e higiene y embellecimiento.

También figuran entre las tareas de los obreros de la fábrica de tabacos "Mario Alar-

cón" las del doble compromiso con cumplimiento de los movilizadores permanentes de la fábrica y recuperación de producción.

Una de las tareas más importantes de estos compañeros es la producción de 91 mil unidades de tabacos en las distintas etapas de la Operación Victoria de Girón, e incorporar a los obreros que lo necesiten a las aulas de superación. • Ignacio Cabrera

## Encuentro entre estudiantes que se encuentran en "La Escuela al Campo"

Los alumnos del pre-universitario de Bayamo realizarán un encuentro con los de secundarias básicas que se hallan movilizadas en El Sombrero, municipal Cauto Cristo.

Como se sabe, los alumnos del pre-universitario se encuentran de cara al campo en el Bartolomé Masó, de la región de Manzanillo.

• Ismael Guevara

## Fortalecerán los CDR de Cauto Cristo trabajos en Girón

Los Comités de Defensa de la Revolución del municipal Cauto Cristo se proponen, dentro de las tareas programadas en el marco de la Operación Victoria de Girón, llevar a cabo el fortalecimiento de 14 zonales para impulsar todas las tareas de este organismo. • Nancy Ortiz

## Celebran en la fábrica Sakenaf II, pre-fórum de producción

En la fábrica Sakenaf II, de Bayamo, se llevó a efecto el pasado sábado un Pre-Forum Textil, donde se trataron interesantes asuntos relacionados con la producción.

Al efecto se formaron seis comisiones, integradas por 125 compañeros y estaban divididas en producción, capacitación, salud e higiene, estabilización de fuerza de trabajo, mantenimiento y sobre técnica.

Los compañeros integrantes de las comisiones dieron sus opiniones, con la finalidad de llevar a efecto la realización de las distintas tareas asignadas.

Dichas opiniones serán consideradas en el Fórum Nacional que se llevará a efecto en la capital de la República.

En el desarrollo del fórum se dio lectura al plan de producción, así como se explicó que para poder cumplir el plan hay que aprovechar las jornadas de trabajo, o sea las ocho horas laborables.

La producción de sacos a producir diariamente es de 7 mil 900; se planteó en el Pre-Fórum, que los fines de semana se realizarán tareas de siembra de árboles.

Otro planteamiento es el de aumentar la fuerza de trabajo mediante la incorporación al ciento por ciento de los trabajadores.

Además cuidar los equipos y mantenerlos siempre en buen estado, mantener la higiene en la fábrica, así como seleccionar compañeros para visitar albergues cañeros y la celebración de actividades culturales los días 15, 16 y 17 de abril.

Las conclusiones del Pre-Fórum estuvieron a cargo del compañero Idalberto Domínguez, del Partido en la fábrica, el que les exhortó a la realización de múltiples tareas.

• Walter Tamayo

## Participan en la discusión del Material No. 2, sobre Indochina, en Puente Guillén

Se reporta que un total de 851 obreros han participado en la discusión del material número dos, sobre Indochina, en el municipal Puente Guillén, mediante 29 asambleas celebradas en los distintos planes agrícolas de la zona arrocera. Para una mejor comprensión se utilizaron mapas por parte de los trabajadores.

• Héctor Carrillo

## Obtienen alta productividad en el corte agrícolas no cañeros de Río Cauto

Los agrícolas no cañeros del municipal Río Cauto, que se encuentran movilizadas en el distrito número 4 de la granja "Manuel Pedreira", acumularon, del 16 al 22 de marzo un total de 245 900 arrobas de caña.

El promedio por hombre de los agrícolas no cañeros de Río Cauto fue, en el período de tiempo citado, de 262 arrobas, de una meta de 216.

• José Batista

marrón", en el grupo 2 y el plan Recría Caballar, en el grupo 3.

El plan más malo en el grupo 2, fue el centro genético "Manuel Fajardo", el cual recibió la jicotea, por haber realizado el trabajo más deficiente.

El mejor plan en maquinaria fue el "Jorge Jomarrón".

Los obreros más destacados fueron, en el sector agrícola el compañero Raúl Marrero, del plan Dos Ríos; en el sector de los servicios resultó el más destacado el compañero Luis Vithey, del plan Dos Ríos.

En el sector pecuario resultó el

más destacado el compañero Juan Cosanova, del plan Dos Ríos; en el sector de la construcción, resultó el más destacado Manuel Benítez, del plan "Manuel Fajardo".

En el sector de la maquinaria el más destacado fue el compañero Francisco Vargas, del plan Dos Ríos.

Las mejores brigadas fueron: en el sector agrícola los "Héroes del Moncada", del plan Dos Ríos; en el sector pecuario fue la "Jesús Menéndez", del plan Dos Ríos; en el sector de los servicios la mejor brigada fue la número 1, del plan "Ignacio Pérez".

La mejor brigada en el sector de la Construcción fue la número 1, del centro genético "Manuel Fajardo".

El mejor pelotón de maquinaria fue el número 18, del plan "Jorge Jomarrón" y el más malo fue el pelotón del "Manuel Fajardo".

El mejor taller fue el de Niña Bonita y el más malo fue el del plan genético "Manuel Fajardo".

Las conclusiones del chequeo estuvieron a cargo del compañero Rovier Rodríguez, secretario de la COR del municipal Jiguaní.

• Felipe Antunes

# Organizadas el 67 por ciento de las mujeres bayamesas en la FMC

La Federación de Mujeres Cubanas de esta región bayamesa, tiene actualmente 52 887 miembros, cifra esta que representa el 67 por ciento de la población femenina con la edad requerida, y es una de las más elevada de la provincia. De ese total 7 100 corresponden a nuevos ingresos realizados por la organización en el pasado año.

Lo anterior se conoció en el desarrollo de una plenaria donde se hizo un informe de las tareas llevadas a cabo por la FMC de aquí en el curso del año 1970. Otros logros importantes obtuvieron las federadas bayamesas, como son la incorporación de 3 586 mujeres al trabajo asalariado; la selección de 253 para distintos cursos de superación técnica y la constitución, conjuntamente con la ANAP, de 314 brigadas de ayuda mutua, con 2 913 integrantes.

En la emulación, denominada "Combatientes Vanguardias", esta región fue la primera en la provincia en obtener ese galardón y 12 183 federadas fueron declaradas como tales al cumplir los índices requeridos. • César Ramos

## CRUZ ZAMORA, ¿quién emula con él?

Con un breve buenas tardes, contesta Cruz Zamora a nuestro saludo. Estamos en el campamento «El 21», del plan cañero "José Nemesio Figueredo". Ante la presencia de quien ha sido entre los serranos de Buey Arriba el único machetero capaz de llegar casi a las 1 000 arrobas de promedio diario durante la primera quincena de marzo, lo que hizo que se convirtiera en el mejor machetero de las fuerzas serranas. No podemos evitar realizar algunas preguntas:

— Nací en 1909 y tengo 62 años. Vivo actualmente en Valenzuela, Buey Arriba. He realizado 25 zafras azucareras. Aunque tengo 62 años me siento como un muchacho de 18 para seguir cortando en esta zafra hasta la última caña.

Con estas palabras Cruz Zamora ratifica su decisión de emular con cualquier machetero, tanto habitual como voluntario, tal y como lo dijo en el quinto chequeo de emulación.

¡Vamos a ver quien se atreve a emular con este viejo que es todo coraje y decisión de vencer!

• Uber Barzaga

## Promovidos 1542 alumnos rurales de EOC

Al concluir con las pruebas de promoción; el calendario rural de EOC de esta región, un total de 1 542 obreros, campesinos y amas de casas, se promovieron al nivel superior de estudios. De ese total 462 corresponden al nivel once; 406 al nivel doce; 406 al nivel veintiuno y 206 ganaron la batalla por el sexto grado.

Por su parte, en los planes especiales que mantiene la EOC Regional en distintas empresas y centros de trabajo, también se realizaron las pruebas de promoción con un saldo de 139 compañeros promovidos.



### Lo bueno... y lo malo...

Elogiable por lo necesario, fue la reparación del alumbrado del Parque de la revolución de nuestra ciudad. Débese tan loable tarea a la secretaría de Servicios Comunes del Poder Local.

Sin embargo los compañeros que realizaron esta actividad han olvidado poner en su lugar de origen el resguarda o tapa protectora de los pilares de aluminio, dando lugar a que los innumerables niños que juegan en nuestro parque puedan sufrir un accidente al introducir las manos hasta donde se encuentran los cables eléctricos.

¿Se le puede dar solución a esta negativa circunstancia...?

### MINCIN o ECIL...

#### ¿Quién tiene la culpa?

Hace algunos meses llegó a nuestra redacción una queja relacionada con el hecho de que en algunas tiendas de víveres se había distribuido queso crema para los niños, en malas condiciones sanitarias.

En aquella ocasión hubimos de presentarnos en el departamento de distribución de la Empresa de Comercio, donde un compañero nos explicó que por un error no se había seguido el plan de rotación que establece la salida priorizada de los alimentos con más tiempo de permanencia en las neveras, afectando esto una pequeña parte de los quesos, lo que dio lugar a que el MINSAP, ante las dudas, decomisara todo el queso existente en las bodegas.

Más, recientemente se nos ha planteado que esta circunstancia se ha repetido. A esto alega el MINCIN que el queso no estaba químicamente apto, por lo que se descompuso ante de tiempo. Sin embargo, los compañeros de la fábrica de quesos y mantequillas dicen que las deficiencias se deben al organismo distribuidor, o sea, el MINCIN.

¿Quién tiene la culpa...?